

MISSION DU CANADA AUPRES DES NATIONS UNIES

TEXTE SOUS EMBARGO

Communiqué No. 96-A

NE PUBLIER QU'AU MOMENT DU DISCOURS

19 décembre 1966

VERIFIER AU MOMENT DU DISCOURS

Bureau de Presse,
750 Troisième Avenue,
New York, N.Y. 10017

Rapport du Fonds monétaire international

Texte d'une déclaration prononcée par le représentant du Canada, M. Donald S. Macdonald, Député, Secrétaire parlementaire du Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures à la reprise de la 41ème session du Conseil économique et social concernant le rapport du Fonds monétaire international le lundi, 19 décembre 1966.

Monsieur le Président,

Nous avons écouté avec un vif intérêt le rapport perspicace que l'administrateur-gérant du Fonds a présenté au Conseil. Nous, du Canada, attachons une grande importance à la contribution que le Fonds a faite au bon fonctionnement des paiements internationaux. Quand on considère le fonctionnement du régime depuis la création du Fonds il y a plus de vingt ans et surtout si on le compare à la période de l'entre-guerre, on ne peut manquer d'être impressionné par le progrès accompli dans la coopération monétaire internationale, dans l'expansion équilibrée des échanges internationaux, dans l'encouragement de la stabilité du change, dans le soin d'éviter la dépréciation concurrentielle du change et, plus généralement, dans la création d'un régime multilatéral de paiements. Ce sont là les principaux objectifs confiés au Fonds monétaire international et énoncés dans les articles de l'accord concernant le Fonds. En ouvrant des crédits substantiels à termes moyens aux pays qui ont des problèmes temporaires de balance de paiements, le Fonds a été en mesure d'accorder à ses membres le temps requis pour faire les ajustements nécessaires et pour élaborer une politique qui renforce la prospérité nationale et internationale.

Depuis sa création, le Fonds a vu croître le nombre de ses membres et ses ressources et il a adapté ses principes d'une façon qui a accru son utilité. A ce propos, nous accueillons avec satisfaction l'augmentation des quotes-parts qui s'est produite au cours de la dernière année. Outre l'augmentation générale de 25% dans les quotes-parts des membres, le Canada avec 15 autres pays s'est vu octroyer une augmentation spéciale dont l'effet dans l'ensemble fut

Faint, illegible text covering the majority of the page, possibly bleed-through from the reverse side.

d'augmenter très substantiellement notre quote-part du Fonds: du niveau antérieur de \$550 millions à \$740 millions. Au cours des récents mois, le Fonds a terminé un nouvel examen de ses facilités de financement compensatoire et les nouvelles propositions approuvées par les directeurs exécutifs apportent une flexibilité utile aux dispositions du financement compensatoire par le Fonds. Dans le domaine de la réforme monétaire internationale, le Fonds continue de jouer un rôle constructif. Ses études ont clairement souligné la nécessité d'apporter certaines modifications au régime monétaire international pour lui permettre de fonctionner à l'avenir d'une façon aussi satisfaisante qu'il l'a fait dans le passé. Une modification essentielle se rapporte à l'opportunité de trouver et de mettre en marche un mécanisme propre à la création et à la gestion réfléchies et rationnelles d'une réserve internationale d'avoir. Au cours de l'année dernière, on a réalisé des progrès importants vers l'établissement d'un consensus au sujet d'un plan visant à la création d'une telle réserve nouvelle d'avoir mais à plusieurs points de vue, les progrès ont été décevants. Nous croyons essentiel de faire des progrès substantiels au cours de l'année prochaine.

Nous espérons que les réunions conjointes qui se préparent entre les directeurs exécutifs du Fonds et les délégués du groupe des Dix constitueront un pas important vers une solution satisfaisante de ces problèmes. Nous partageons pleinement la satisfaction des administrateurs gérants devant les résultats de la première réunion conjointe qui s'est tenue récemment à Washington D.C. Il en ressort un terrain commun d'entente parmi les participants à ces pourparlers de Washington sur plusieurs aspects d'une réforme éventuelle du régime monétaire international. Il y a désormais une grande mesure d'entente à l'effet que toute disposition portant création d'une nouvelle réserve d'avoir doit être associée étroitement au Fonds monétaire international.

Il est généralement convenu aussi que devant l'universalité de la nécessité d'une croissance adéquate des réserves, à la longue, tout système de réserves additionnelles doit prévoir le partage par tous les pays des réserves d'avoir nouvellement créées. Naturellement, il y a un certain nombre de questions importantes auxquelles on n'a pas encore répondu mais je partage l'opinion de l'administrateur-gérant du Fonds à l'effet que les réunions conjointes du Conseil exécutif et des délégués des Dix serviront à faire progresser rapidement vers un consensus portant sur ce point.

En terminant, j'aimerais souligner encore le rôle central que le Fonds a joué dans le régime monétaire international pendant la période d'après-guerre, un rôle que, à notre avis, il doit continuer de jouer à l'avenir. Grâce à toutes ses opérations dont les plus importantes furent la consultation régulière avec ses membres et sa contribution à la coopération économique et aux ajustements de la balance des paiements, il a, depuis deux décennies, aidé à assurer une croissance économique, universelle et régulière, et à faire naître la confiance en ce régime monétaire international dont cette croissance dépend. Il est tout à fait conforme à cette tradition que nous anticipions que le Fonds jouera un rôle majeur dans la planification et la gestion de l'évolution future du régime monétaire international.

